



*Pêche au maquereau en Nouvelle-Ecosse.*

Durant la guerre, le Canada a fourni au Royaume-Uni 72 p. 100 de son bacon, 52 p. 100 de son blé, 35 p. 100 de son poisson de conserve et le quart de son fromage. Dans le domaine des fabrications de guerre, il figurait au quatrième rang parmi les Nations Unies.

Le poisson et la fourrure furent les premiers produits d'exportation du Canada. Le bois de construction vint plus tard et l'exportation du blé suivit le peuplement des plaines de l'Ouest. L'industrialisation, accélérée par l'exploitation hydro-électrique et minière, permit de mettre dans le commerce la pulpe et le papier, les bas-métaux et les denrées apprêtées. Par ailleurs, près de 70 p. 100 des exportations consistaient encore en 1939 en produits naturels.

#### *ÉCONOMIES RÉGIONALES*

Le facteur distance entre toujours en ligne de compte lorsqu'il est question des abondantes ressources du Canada. Ainsi, Montréal, le principal port canadien, est plus près de Glasgow que de Vancouver.

Envisagée sous le rapport de la géographie, des distances et des obstacles physiques, l'économie canadienne se partage en cinq zones économiques distinctes: les provinces Maritimes, Québec, Ontario, les Prairies et la Colombie britannique.

*Mineurs au travail dans une houillère de la Nouvelle-Ecosse.*



*Récolte de pommes de terre dans l'Est du Canada.*

#### *Région maritime*

Les provinces de la Nouvelle-Ecosse, du Nouveau-Brunswick et de l'Île du Prince-Edouard forment une sorte d'éperon qui se projette hors de la terre ferme. Leurs zones agricoles marquent autant de conquêtes sur la forêt. Pommes de terre, pommes et laitages sont les principales denrées et l'élevage des animaux à fourrure y tient une large place. L'exploitation forestière et la pêche fournissent un complément aux revenus agricoles. Les principaux produits de cette région sont le bois, la pulpe, le papier, la morue, l'aiglefin, le homard et les huîtres.

Les gisements de houille grasse du littoral nord-atlantique, surtout en Nouvelle-Ecosse, font de l'industrie minière un élément important de l'économie des provinces Maritimes. L'industrie de l'acier, concentrée autour de Sydney (île du Cap-Breton), s'alimente en minerai de fer dans l'île voisine de Terre-Neuve.

Les provinces Maritimes comptent un certain nombre d'établissements manufacturiers qui s'occupent surtout de transformer les produits de la forêt, de la ferme et de la mer, de raffiner le sucre et de fabriquer des cordages et des textiles. Toutefois, les industries de fabrication se sont développées lentement et ce sont encore les industries primaires qui prédominent.

*En attendant le flottage, au printemps...*

